

Fedepalma tiene un buen balance pero... con beneficio de inventario

Poco se había escuchado en los últimos años un balance de un gremio agropecuario tan halagador como el que expuso en Barranquilla el presidente de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, ante más de 500 palmicultores de todo el mundo reunidos con ocasión de la XI Conferencia Internacional sobre Palma de Aceite.

Los logros demostrados por el gremio que aglutina a los agricultores de palma de aceite en los dos últimos años, auguran buenos tiempos. Entre los resultados se cuentan la creación de un Fondo de Fomento Palmero en 1994, que les permite a los agricultores intensificar sus estudios e investigaciones técnicas y científicas, un convenio de absorción de cosechas, mecanismo con el que pueden de alguna manera regular los precios internos, y la expectativa de un Fondo de Exportaciones para el manejo de los excedentes y la protección de los precios internos.

Pero no todo fue tan prometedor. Mesa Dishington dijo que estos logros deberán mirarse con beneficio de inventario, por cuanto los palmicultores no pueden controlar totalmente su actividad, en la medida en que existen situaciones extremas como las políticas macroeconómicas, que podrían dar al traste con los ingentes esfuerzos desarrollados por la iniciativa privada para mejorar su eficiencia y productividad.

Mencionó como una de las principales preocupaciones de Fedepalma, las negociaciones comerciales que adelantan Colombia y los demás países del Grupo Andino con Mercosur.

Yes que hay razones para ello. De hecho, los países del Mercosur están entre los primeros productores mundiales de semillas oleaginosas, ya que representan actualmente más del 28% de la producción mundial conjunta de frijol soya y girasol. Brasil es el segundo productor mundial de frijol soya, después de Estados Unidos, y Argentina es el primer productor de girasol.

"Pero la importancia de estos países en el mercado mundial de aceites y grasas es aún mayor, si se observa la vocación exportadora de sus industrias procesadoras de semillas oleaginosas. En efecto, cerca del 62% del conjunto de las exportaciones mundiales de aceite de soya y de girasol provienen de Mercosur y el 32% de las exportaciones mundiales de aceite de semilla de algodón también parten de esos países", dijo.

Justamente por tal motivo, Mesa Dishington aseguró que Fedepalma ha sido clara en señalarle al gobierno que una negociación en oleaginosas y aceites y grasas con Mercosur, conllevaría a la ruina del sector palmicultor.

Además, el Presidente de la Federación durante su informe de labores, hizo mención a las actividades adelantadas durante el último año en materia tributaria y de comercio exterior. También destacó la adquisición de la nueva sede para las oficinas de las empresas palmeras que permitirán una mayor coordinación entre ellas, y de esa manera se podrán compartir algunos servicios de apoyo, con beneficio para todos los palmicultores.

Contenido

ASAMBLEA CENIPALMA	4
CONFERENCIA INTERNACIONAL	6
LA CONFERENCIA EN FOTOS	8
SEMINARIO DEL ISOPB	11
NOTAS TECNICAS	12
EVENTOS	14
PRECIOS/IMPORTACIONES	15

Director: Jens Mesa Dishington, Presidente de Fedepalma;
Codirector: Pedro León Gómez Cuervo, Director Ejecutivo de Cenipalma;
Coordinadora Editorial: Patricia Bozzi Angel, Directora de Comunicaciones.

Problemas de agua en la Zona Norte

Los palmicultores de la Zona Norte del país que estuvieron presentes en la Asamblea General hicieron una solicitud para que la Federación se comprometa en la búsqueda de soluciones concretas al problema de aguas y riego que enfrentan los cultivadores de esa región, en especial los del Norte del Cesar.

Esta petición responde a la necesidad de los palmicultores de la Zona Norte, de alcanzar el nivel de productividad que el material genético sembrado dice que deberían tener, y que por falta de agua no lo están obteniendo.

Hubo dos propuestas al respecto: una se refiere a las gestiones que Fedepalma debe hacer ante el Gobierno Nacional para encontrar agua y construir pozos, con entidades como el Instituto Nacional de Adecuación de Tierras - INAT- o Ingeominas, promoviendo estudios de carácter general, determinación de zonas, reforestación, etc. De otra parte, se propuso una mayor difusión para la utilización del Incentivo a la Capitalización Rural por parte de las plantaciones de la zona que requieren de la construcción de pozos.